

EXTERNO (Para distribución general) Índice AI: ASA 25/32/90/s
Distr: AU/SC

AU 189/90

14 de mayo de 1990

Huelga de hambre y malos tratos

COREA DEL SUR: CHOI CHOL-KYU, de 59 años, preso de conciencia
 CHU SANG-JOON
 y más de otros 50 presos políticos

=====
=====

Cerca de 55 presos políticos recluidos en la prisión de Taegu llevan en huelga de hambre desde el 8 de mayo de 1990 tras supuestos apaleamientos de reclusos por parte del personal penitenciario. Amnistía Internacional siente inquietud ante los informes de golpeamientos de presos políticos en la prisión de Taegu y ha instado a las autoridades surcoreanas a que emprendan un investigación inmediata e imparcial en torno a estas denuncias. La organización también ha solicitado garantías de que se procesará de acuerdo con la ley a cualquier funcionario implicado en incidentes de malos tratos a los reclusos.

INFORMACION GENERAL

Según los informes, el 1 de mayo de 1990, Chu Sang-Joon, preso político en la cárcel de Taegu, fue víctima de golpeamientos por parte de funcionarios penitenciarios. Varios presos políticos protestaron contra estos incidentes ante las autoridades de la prisión y éstas les aseguraron que no volverían a darse casos de malos tratos a los detenidos. Sin embargo, parece ser que el 2 de mayo otros presos políticos fueron objeto de palizas por parte de funcionarios. Según informes, el director de la prisión presenció el incidente.

Ese mismo día unos 25 presos políticos, entre ellos el preso de conciencia Choi Chol-Kyu que cumple 20 años de prisión tras ser declarado culpable en 1974, y aproximadamente otros 30 presos actualmente en espera de juicio por delitos políticos, se declararon en huelga de hambre para protestar contra las palizas. Exigen el respeto de los derechos humanos, mejoras en las condiciones de la prisión, la liberación de todos los presos políticos, la abolición de la Ley de Seguridad Nacional (algunos presos políticos se hallan recluidos en aplicación de esta ley) y la dimisión del director de la prisión de Taegu. Al parecer, presos en las prisiones de Kwangju, Andong y Taejon se declararon en huelga de hambre en solidaridad con los internos que protestaban en la cárcel de Taegu.

.../...

Amnistía Internacional no adopta postura alguna acerca de la decisión tomada por los presos de declararse en huelga de hambre, pero ha solicitado que reciban un tratamiento médico adecuado.

ACCIONES RECOMENDADAS: Telegramas, télex, cartas urgentes y cartas por vía aérea:

- expresando preocupación ante los informes de que algunos presos fueron objeto de palizas en la cárcel de Taegu;
- instando a que se ponga fin inmediatamente a cualquier abuso de esta índole y a que los funcionarios implicados en tales actos sean procesados de acuerdo con la legislación surcoreana;
- solicitando garantías de que los presos que siguen en huelga de hambre reciben los cuidados médicos adecuados.

LLAMAMIENTOS A:

His Excellency Mr. Lee Jong-Nam
 Minister of Justice
 Ministry of Justice
 1 Chungang-Dong
 Kwachon-Myon
 Shihung-Gun
 Kyonggi Province
 Corea del Sur

Telegramas: Justice Minister, Kwachon, Corea del Sur
 Télex: 24757 MOJUST K

Director
 Taegu Prison
 472 Chonnae-Dong
 Hwawon-Myon
 Talsong-Gun 630-15
 Corea del Sur

Telegramas: Director, Taegu Prison, Taegu, Corea del Sur

.../...

COPIAS A:

la representación diplomática de Corea del Sur en el país del remitente.

SE RUEGA ENVIEN LOS LLAMAMIENTOS INMEDIATAMENTE. Consulten con el Secretariado Internacional o con la oficina de la Sección si los envían después del 25 de junio de 1990.